

Wenn die Gegner in ihrer Hetzkampagne gegen unser großes Aufbauwerk immer wieder behaupten, die schnelle Entwicklung der Großindustrie sei ein Fehler gewesen, so möchte ich darauf klar antworten:

1. Die schnelle Entwicklung der Großindustrie war der schwerste Schlag gegen die Spalter Deutschlands und gegen die westlichen Kriegstreiber, die die Deutsche Demokratische Republik durch die Wirtschaftsblockade schwächen wollten, um sie so wie Westdeutschland unter den Stiefel der amerikanischen und der englischen Monopole zu bringen. Die schnelle Entwicklung unserer Großindustrie war eine der Grundbedingungen für eine solche ökonomische Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik, daß die Arbeiter- und Bauernmacht nicht mehr den Einwirkungen der Störungsmaßnahmen ausgesetzt ist.

2. Erst durch die großartigen Erfolge beim Aufbau des Hüttenwesens und des Schwermaschinenbaus sind die entscheidenden Voraussetzungen geschaffen worden für die erfolgreiche Verwirklichung des neuen Kurses, für die Materialversorgung zur Erzeugung von mehr Waren des Massenbedarfs und für die Erhöhung der Lebenshaltung der Werktätigen in der Deutschen Demokratischen Republik.

3. Die Erfolge bei der Durchführung des Planes und die Zusammenarbeit im Rat für gegenseitige wirtschaftliche Hilfe erlauben uns jetzt, das Tempo der Entwicklung der Hüttenindustrie und des Schwermaschinenbaus zu verlangsamen.

Bereits bei der Begründung des Fünfjahrplans auf dem III. Parteitag wurde festgestellt, daß etwas Neues, Großes in unserer Republik Wirklichkeit geworden ist - das neue Verhältnis der Werktätigen zur Arbeit.

Die Namen „Aktivist“, „Neuerer der Produktion“ gelten heute allgemein als eine hohe Ehre. Das neue Bewußtsein der Verantwortung der Arbeiterklasse und der technischen Intelligenz für die Entwicklung ihrer eigenen Wirtschaft, der Wirtschaft der Arbeiter- und Bauernmacht, ist verbunden mit der Aneignung und Meisterung der fortgeschrittensten technischen Wissenschaft. Ich erinnere nur an das Beispiel des Nationalpreisträgers Franz Franik, der die kollektive Aktivistenarbeit der Brigaden im Steinkohlenbergbau auf der Grundlage der kameradschaftlichen Hilfe entwickelte und damit den Bestleistungen Massencharakter verlieh. Die Zittauer Weberin Frida